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第 1 回 財田地区幼保連携型認定こども園開園準備検討委員会 会議記録 

 

日  時 令和 2 年 9 月 30 日（水）午後 7 時 30 分 ～ 午後 8 時 30 分 

場  所 財田町公民館 中会議室 

出 席 者 【委員】 

杉山 浩司、谷川 翔太、小川 崇雄、栗原 真理、皆見 崇路、 

木下 義晴、宮本 正数、大方 仁司、鈴木 朝則（敬称略･順不同） 

【事務局関係職員】 

健 康 福 祉 部：藤田部長 

保育幼稚園課：前川課長、多田ＧＬ、冨田 

学 校 教 育 課：山下課長 

財 田 保 育 所：山岡所長 

財 田 幼 稚 園：山岡園長 

欠 席 者 0 名 

会議次第 1 あいさつ 

2 委員及び事務局自己紹介 

3 趣旨説明 

4 会長・副会長選出 

5 議事 

（1）協議事項 

   ①園名について 

   ②園章・園歌について 

   ③式典・記念行事について 

   ④保護者組織について 

6 その他 

会 議 概 要 

1 開会 

事務局 本日はご多忙の中、「財田地区幼保連携型認定こども園開園準備検討委員会」

にご出席いただき、誠にありがとうございます。 

ただいまより会議を開始します。なお、会議の開催に先立ちまして１点お願

い申し上げます。本日の会議は、会議記録を作成するために録音させていただ

きますので、ご了承ください。 

まず初めに、健康福祉部長の藤田より、あいさつ申し上げます。 

 

2 あいさつ 

部長  本日は昼間お仕事等でお疲れのところお集まりいただき、誠にありがとうご

ざいます。また、日頃から財田幼稚園、財田保育所の運営に関して、それぞれ

のお立場からご支援いただいておりますことに、この場をお借りして御礼申し
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上げます。 

 令和３年 4 月から新たなスタートを切る財田地区の幼保連携型認定こども園

の開園に向けた準備検討委員会ということで、保護者の皆様や地域の皆様の代

表者としてお集まりいただきました。施設の名称決定など、ご協議いただけた

らと考えております。 

 本市は、保護者の就労状況等に関わらず、同じ年齢の子どもが同じ場所で就

学前教育・保育を受けられる認定こども園の設置、推進を重点施策と位置付け

ております。 

財田で新たに誕生する三豊市初の公立の幼保連携型認定こども園ということ

で、地域の子どもたちに、安全安心で、最善の教育・保育を提供できる施設と

なるよう、皆様方のご支援をいただきながら運営していきたいと考えておりま

すので、今後ともご支援・ご協力賜りますようお願い申し上げます。 

本日はどうぞよろしくお願いいたします。 

 

3 委員及び事務局職員自己紹介 

 ＜委員・事務局自己紹介＞ 

4 趣旨説明 

事務局 

 

＜検討委員会の趣旨説明＞ 

・保護者・地元説明会資料により、認定こども園化の目的等を説明 

・検討委員会は「三豊市立学校再編整備地域協議会規約」に準じる。 

・全体スケジュールの説明 

（園名は 12 月議会へ提案するため、10 月中旬までに決める。） 

 

4 会長・副会長の選出 

事務局 

 

 

 

 

事務局 

 

＜三豊市立学校再編整備地域協議会規約に準じて、委員の互選により会長、副会

長を決定＞ 

・会 長…鈴木委員（まちづくり推進隊財田理事長） 

・副会長…杉山委員（財田幼児教育センターPTA 会長） 

 

では、会長より一言ご挨拶をいただきたいと思います。よろしくお願いいたし

ます。 

会長 ご指名により、会長を引き受けさせていただきます。取りまとめ役として、こ

の会議の進行を務めさせていただきますので、よろしくお願いいたします。 

 

5 議事  

 協議事項① 園名について 

事務局 では、これより議事に入らせていただきます。議事につきましては、三豊市立

学校再編整備地域協議会規約に準じて、会長に議長をお願いしたいと思います。

よろしくお願いいたします。 
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会長 議事に入らせていただきます。協議事項①『園名について』、事務局から説明

をお願いします。 

事務局 ＜園名について説明＞ 

・これまでの小学校・幼稚園の施設名称の決定方法について説明 

 財田小学校、山本小学校は地元や学校関係者へアンケートを取り、再編整備地

域協議会で最終候補を決定している。山本幼稚園は、小学校が山本小学校、保育

所が山本保育所なので、幼稚園の名称は「山本幼稚園」しかありえないのではと

いう考え方で、アンケートを取らずに再編整備地域協議会の場で決定している。 

・県内認定こども園の施設名称一覧（添付資料）を説明 

 県内の公立の幼保連携認定こども園は、ほぼ「○○こども園」となっている。 

 

委員長 

 

 

A 委員 

 

 

 

 

 

委員長 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

委員長 

 

委員 

 

委員長 

ただいま事務局より説明がありましたが、この件についてご意見、ご質問があ

る方はお願いいたします。 

 

 県内の公立の幼保連携型認定こども園は「○○こども園」という名称が多いと

いうことで、個人的には「財田こども園」で良いのではと思う。アンケートを取

るということになれば期間もかかる。公平性を図るためとか、みんなの意見を集

約するためという意味合いでアンケートを取っても良いが、「財田こども園」と

いう回答が多いのではないかと思う。 

 

 小学校の再編のときも委員長をさせていただいた。校名決定のためにアンケー

トを取ったが、かなり期間がかかった。アンケート結果の中で、１番多い回答で

良いのかということも地域協議会で議論となったが、最終的には 1 番回答が多

かった「財田小学校」に落ち着いた。 

今回アンケートを取っても、結果としては同じになるのではないかと思う。委

員の皆様のご意見はいかがでしょうか？ 

 

＜特に意見なし＞ 

 

 園名は「財田こども園」ということでよろしいでしょうか？ 

 

＜委員一同了承＞ 

 

 それでは、協議事項①『園名について』は、「財田こども園」ということで決

定したいと思います。 

 

 協議事項② 園章・園歌について 

委員長 では次の審議に移ります。協議事項②『園章・園歌について』、事務局より説

明をお願いします。 

事務局 ＜園章・園歌について説明＞ 



 - 4 - 

・三豊市立幼稚園、保育所園章・園歌一覧（添付資料）の説明。 

 幼稚園はほぼ園章・園歌があるが、保育所は半々である。現財田幼稚園、現財

田保育所には園章・園歌がともになく、財田上幼稚園、財田中幼稚園のときには

園章などはあったようだが、財田幼児教育センターができたときに、保育所との

一体的な運用ということも踏まえて廃止したようである。 

 

委員長 

 

 

B 委員 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

A 委員 

 

 

 

事務局 

 

B 委員 

 

C 委員 

 

 

委員長 

 

A 委員 

 

 ただいま事務局より説明がありましたが、この件についてご意見、ご質問があ

る方はお願いいたします。 

 

 園章や園歌が財田以外の幼稚園にはほぼあるということで、現場の先生方とし

ては、園章や園歌が有るのと無いのでどういった印象や考え方があるのか？「今

の幼稚園、保育所に園章・園歌がないので、認定こども園になっても無くても良

いのでは」という考え方では良くないと思う。作るなら、新たな施設となるこの

タイミングしかないのではないか。 

 

 他の幼稚園では、始業式や卒園式などの式典で園歌を歌っている。財田幼稚園

には園歌がないが、今のところ大きな支障は感じていない。園章については、子

どもたちはそこまで意識していないと思うが、他の幼稚園では、遊戯室の緞帳な

どに入っているケースが多い。 

 

 保育所は園章・園歌が市内でもいろいろとなっている。財田に来たときに園章

と園歌が無いということで少し違和感はあったが、無いことに慣れてきたと感じ

ている。幼稚園や保育所で園歌を歌うことで、一体感は生まれると思う。地域に

根差した施設を目指すという点では、地域の方に決めていただくのが良いのかな

と思う。 

 

 もし園章とか園歌を作るなら、このタイミングしかないと思う。現場の先生方

や保護者の意見が重要だと思うので、保護者アンケートを取ってみてはどうか？

園章・園歌を決定するまで、時間的な余裕があると思う。 

 

 園章・園歌は、来年 4 月の開園までにどうするかを決めていくことになる。 

 

 来年の 4 月までとなると、園歌を作成するのは時間的に厳しいのでは？ 

 

 財田小学校のときはどうやって校歌を作ったのか？期間はどれくらいかかっ

たのか？ 

 

 公募をした。期間は、半年とか１年程度かかったのではないか。 

 

 アンケートを取って園章や園歌を作るということになれば、必ずしも 4 月 1

日に間に合わなくても、認定こども園になるこのタイミングで作るということで



 - 5 - 

 

 

 

B 委員 

 

 

 

A 委員 

 

 

事務局 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

C 委員 

 

委員長 

 

事務局 

 

 

委員 

 

委員長 

 

も良いのではないか。もちろん 4 月 1 日までに間に合えば１番良いが、園歌を

作るとなると期間的に厳しいのではないかと思う。 

 

 財田にゆかりのある音楽の先生などに個別にお願いに行けば、短期間でも作成

できると思うが、誰にお願いするかは悩ましいところである。公募をするとなる

とかなり期間がかかるし、選考もしなくてはならない。 

 

まずは園章・園歌を作るかどうか、一度アンケートを取っていただければと思

う。 

 

 山本幼稚園のときは、園章は公募を行い再編整備地域協議会で決定した。園歌

は募集せずに、幼稚園の職員が作詞・作曲した。今回は、まず園章・園歌を作る

か作らないか保護者アンケートを取り、それを踏まえて作るとなると、作成方法

を検討する必要がある。 

 

 山本幼稚園のときは、園歌を作る時間的余裕があり、また、音楽の得意な先生

や山本町にゆかりのある先生がいたので、作成することができたと聞いている。

このタイミングで、先生方で作るというのは難しいと感じる。 

 

 財田小学校の校章も募集したのか？ 

 

 募集した。コスモスをモチーフにした校章に決定した。 

 

 再度確認するが、アンケートを取るのは現在の幼児教育センターの保護者が対

象で良いか？ 

 

＜委員一同了承＞ 

 

 それでは、協議事項②『園章・園歌について』は、保護者アンケートの結果を

踏まえて検討することとします。 

 

 協議事項③ 式典・記念行事について 

委員長 では次の審議に移ります。協議事項③『式典・記念行事について』、事務局よ

り説明をお願いします。 

事務局 ＜式典・記念行事について説明＞ 

・これまでの小学校統合・幼稚園統合の状況を説明 

閉校式（閉園式）・閉校（閉園）記念行事を実施している。 

委員長 

 

 

 ただいま事務局より説明がありましたが、この件についてご意見、ご質問があ

る方はお願いいたします。 
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C 委員 

 

 

 

 

事務局 

 

 

C 委員 

 

 

 

 

 

 

委員長 

 

C 委員 

 

B 委員 

 

 

 

 

事務局 

 

 

事務局 

 

 

 

 

A 委員 

 

 

 

 

C 委員 

 

 

 

 今年は新型コロナウイルスの影響でパレードも中止となっている。地域のお

祭りも中止となってしまった。式典は行うべきだと思うが、内容や来賓など

は、コロナウイルスの状況に影響されると思う。今すぐ決める必要はないとい

う認識で良いか？ 

 

 今すぐ決める必要はない。園章・園歌のこともあるので、次回以降の検討委

員会で協議してもかまわない。 

 

 4 月の開園の時点で名前だけ変えてスタートするのか、園歌ができていない

状況なら、それができてからお披露目会として行うのか、いろいろな考え方が

あると思う。全てが 4 月に間に合えば 1 番良いと思うが。 

 地域に密着した施設という点では、式典等には保護者や地域の方に来てもら

いたいという想いがある。ただし、コロナウイルスの状況にもよると思う。こ

の場で内容を決めるのか？ 

 

 まずは式典をやるかやらないかを決める必要がある。 

 

 式典はやる方向で良いのでは。内容は今後の検討ということで。 

 

 来年 4 月に移行となると、その前後に式典を行うということになる。確認だ

が、現在、幼稚園は入園式を行っていると思うが、保育所も入所式を行ってい

るという認識で良いか？保育所の利用は 4 月 1 日からできると思うが、入所式

の開催時期は？ 

 

 継続児は 4 月 1 日から受け入れを行っている。入所式は 4 月 5 日前後に開

催しており、参加は新入所児のみである。 

 

 現在は幼稚園なら卒園式、保育所なら修了式といった式典を行っているが、

今回はそれを拡充して、閉園式のような形で開催しても良いのではとも考えら

れる。式典を開催するということになれば、内容については、今後検討する必

要がある。 

 

 コロナウイルスの状況もあるが、「けじめ」として閉園・開園といった機会に

式典を行う方が良いと思う。園章・園歌が間に合うかどうか分からないが、そ

れとは切り離して、適切な時期に閉園・開園の式典を行い、園章・園歌が間に

合わなければ、別の時期にお披露目式という形を取っても良いのでは。 

 

 今年はパレードができていないので、パレードなどをしても良いかなと思

う。子どもの見せ場もなくなっているので、大人だけの式典ではなく、そうい

う形でも良いのでは。もちろんコロナウイルスの状況によると思うが。 
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B 委員 

 

 

 

 

C 委員 

 

 

B 委員 

 

 

A 委員 

 

B 委員 

 

事務局 

 

 

 

 

委員長 

 

 

B 委員 

 

 

事務局 

 

 

委員長 

 

 

 

 出席者は保護者や地域の役員などが中心になると思う。卒園式とか入園式を

毎年行っていると思うが、それとは別に式典を開催し、人を集めるということ

がコロナウイルスの感染拡大防止にそぐわないなら、従来の式典を拡充してや

るのも良いのではと思う。 

 

 開園式のときに園歌ができていれば歌うことになるので、それまでに子ども

たちに教えて練習する必要がある。 

 

 園歌は来年 4 月の開園には間に合わないのでは。お披露目式という形で披露

するのなら可能ではないか。 

 

 年度の終わりや初めに、「けじめ」として式典を開催する方が良いと思う。 

 

 山本幼稚園の統合のときはどうだったのか？ 

 

 山本は４つの幼稚園が統合という形になったので、それぞれの幼稚園と地元

の方で協議し、閉園記念行事を行った。閉園式も行ったと記憶している。新た

にできた山本幼稚園では開園式を行ったが、コロナウイルスの感染拡大中であ

り、来賓もほぼ呼ばずに、簡素な形で開催した。 

 

 式典については、いろいろと意見もあると思うが、事務局と保護者等と相談

していただけたらと思う。 

 

 年度末までにはコロナウイルスは収まっていないと思う。どちらにせよ、事

務局と PTA 等で検討をお願いしたい。 

 

 保護者や施設とも相談が必要となるので、式典としては実施する方向で、ど

ういった形で行うのが良いか 3 月に向けて検討する。 

 

それでは、協議事項③『記念行事・式典について』は、コロナウイルスの影

響も考えられますので、その状況も見ながら、事務局と PTA 等で今後検討す

るということでお願いします。 

 

 協議事項④ 保護者組織について 

委員長 では次の審議に移ります。協議事項④『保護者組織について』、事務局より説

明をお願いします。 

事務局 ＜保護者組織について説明＞ 

・「PTA」または「保護者会」として運営することになる。現 PTA において、

年内中を目途にどういった形で運営していくのか検討をお願いする。 
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委員長 

 

 

C 委員 

 

 

事務局 

 

 

 

C 委員 

 

 

委員長 

 

 

 ただいま事務局より説明がありましたが、この件についてご意見、ご質問があ

る方はお願いいたします。 

 

 認定こども園になった山本幼稚園は PTA 組織として残っていると思うが、

どういった経緯でそうなったのか？ 

 

 山本幼稚園のときは、３つの幼稚園の PTA と山本保育所の保護者会が統合

したような形となったが、保護者の中で PTA の方が良いということで決まっ

たと聞いている。 

 

 今後 PTA の中で検討して、協議する必要がある。これまでの事例など、い

ろいろな情報をいただきたい。 

 

 協議事項④『保護者組織について』は、現 PTA で検討していただくという

ことでお願いします。 

 

その他 

事務局  次回の日程は、園章・園歌のアンケート結果が出た段階で開催する。日程が決

まれば、また連絡させていただく。 

 

委員長  財田の場合は、現在も幼児教育センターという形を取っており、認定こども園

になると言っても、場所も変わらないし、大きな影響が無いのではと考える人が

多いと思います。こども園への移行がスムーズに行くよう、今後も委員の皆様の

ご協力をよろしくお願いいたします。 

 

 閉 会 

事務局 

 

課長 

 

 

 

事務局 

 

 最後に、保育幼稚園課長の前川よりあいさつ申し上げます。 

 

 本日はお忙しい中、熱心にご議論いただき、ありがとうございました。本日の

議題以外にも、まだまだこれから決定しなければいけないことが出てくると思い

ます。今後ともご協力をお願いいたします。 

 

それでは、以上をもちまして、本日の委員会を終了させていただきます。本日

は誠に、ありがとうございました。 

 

 


